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伊丹市議会議員 おおつる 求の活動報告 

 
 

 

これでいいのか？ 業務委託の『行き過ぎた』低価格契約の実態。 
 

市が公共サービスを民間委託する場合、安く契約するよう努めます。一方で、低価格契約が 

『行き過ぎた』場合、受注事業者は労働者の待遇を劣化せざるを得なくなります。ゴミ収集や清掃、

警備など業務委託が拡大する現在、適正な労働条件を保障するルールの必要性を訴えました。 
 

例えば、小学校給食の配送業務。 
 
センターで調理した給食を、昼前にトラック９台で各学校へ運び、

午後に食器やコンテナを回収する「小学校給食の配送業務」。 

契約書等によると、委託料の中にはトラック９台分のガソリン・定期

点検や一般整備・任意保険等の車両維持・管理費も含まれており、

試算すると、その経費だけで年間約 1,000万円かかります。 

これに人件費・法定福利費、衣服費や検便検査料等が加わって

業務が成立し、その上で事業者は利益をあげなければなりません。 
 

2006 年度から民間委託し、金額は 2259 万円/年(８年平均)。

2014 年度から３年間の長期継続契約を採用し、実績等から算定し

た予定価格を 2138 万円/年と設定して入札した結果、1733 万円

で落札され、３年で予定価格比 1200万円減額できました。 

ただ、車両経費等で 1000 万円が含まれるので、この落札金額は

「労働者が最低賃金で働いて、事業者に赤字が出ない」レベルです。 
 

労働者保護ルールを確立するのが『発注者責任』では。 
 

市は、建設工事の入札には「最低制限価格」を設定していますが、委託業

務には設定せず、落札事業者が「労働関係法令」を遵守しているかさえも確

認していません。従業員から法令違反の苦情があったら「労働基準監督署を

紹介する」旨の答弁には驚くばかりです。 

現場労働者を保護するため、『発注者責任』を自覚し、事業者に労働保険

番号の提出を求めるなど出来ることから始めるべきだ、と強く要望しました。 

委託金額の推移 
 

2006年度・・2255万円 

2007年度・・2387万円 

2008年度・・2385万円 

2009年度・・2322万円 

2010年度・・2197万円 

2011年度・・2187万円 

2012年度・・2181万円 

2013年度・・2160万円 

《平均２２５９万円》 
 

＊経費約1000万円含む 

＊2014 年度から３年契約 

＊予定価格は２１３８万円 

 
 

2014年度・・１７３３万円 

（税抜・千円単位切捨） 
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３月議会では、モーターボート競争事業が、ファン拡大のため性的少数者への偏見を助長

させるイベントを開催したことに対し、人権の観点から会派の先輩・山薗議員と連携し、この  

イベントに抗議すると共に、市長及び人権担当部長へ見解を質しました。 

 

2015 年 12 月議会で、性的少数者への認識に対する質問に、

市長は「正しい認識と対応を市職員・教職員はもとより市民の  

皆さんのものとして頂くため、更なる研修や人権教育・啓発が最も   

急がれる」と答弁しています。 

性的少数者への差別を娯楽化『オネエ来
コ

れクション』 

「オネエネットワークを活かし、オネエを集めよう。」 

「類は友を呼ぶ」。「オネエにはオネエを」をコンセプトに。 
 

ボートレース尼崎のイベント仕様書

には、このような差別・偏見を助長 

する表現が並んでいました。(左図) 
 

１月末に性的少数者当事者から

同じ会派の山薗議員にメールがあり、

２月１日に担当課へ事情説明を依頼

したところ、同日、尼崎・伊丹両市が

協議し、残り３回の企画が中止され、

ホームページから削除されました。 
 

 

①なぜ、企画が複数のチェックを通過・決済されたのか。 

  実施まで、誰も疑問を抱かなかった組織としての問題。 
 

②どのような議論・判断基準でイベントを中止にしたのか。 

  「言葉狩り」・「タブー」にしないために。何が問題と判断したのか。 
 

③イベント中止に関する「公式見解」を公表すべき。 

 

《市長の答弁・要約》 

性的少数者の方への配慮が欠けたもの。私の思いが、 

全部局まで徹底されていないことに責任を感じている。 
 

《担当部長の答弁・要約》 

差別や偏見に対して声をあげられない沢山の方々を含む、性的少数者の方々の心痛を考えると、

人権啓発・研修の取り組みが十分ではなかったと受け止め、重ねて人権研修が必要と認識している。 

伊丹市とボートレース事業 

1952 年から市は尼崎競艇場で、 

年間 56日間、主催レースを開催。 

毎年、数億円単位で一般会計に 

繰り入れ、行政サービスにあてられ

ている貴重な財源。昨年度までの 

累積額は 700億円を超える。 
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2017年度の予算審議が、４日間にわたり開催されました。 

その中から、身近な話題を「ピックアップ」してご報告します。 

 

「伊丹市電力調達ガイドライン」を作成 

電力契約の事務手順を標準化した「伊丹市電力調達ガイドライン」を作成し、指定管理施設も含め管理

施設で電力会社の選定をおこなった結果、４５０契約 (約９４％)を新電力９社と契約しました。ただ、庁舎

など大規模施設は関電と有利な条件で契約しているため、新電力の使用電力量ベースの割合は４９％。 

 

一通 1万円の経費をかけて、コンビニ交付、いる？ 

昨年３月からマイナンバーカードを利用した住民票の写しと印鑑登録証明書のコンビニ交付を始めました。

ただ 10 カ月間のコンビニ交付数は全交付数 133,716 通の１．１％(1,485 通)と判明。コンビニ交付の  

経費として 1568万円が予算計上、ってことは、一通約 1万円！費用対効果の面からも、どう？ いる？ 

 

利用者が増え続ける「放課後児童くらぶ」 

小学６年生までが対象になった「放課後児童くらぶ」。利用者が増え続けています。南・有岡など５校で、 

空き教室を専用室に整備します。また延長保育の再延長（19時まで）は体制が整い次第、始める予定。 

 

低迷するビーコン利用に「受益者負担」に反する奇策！？ 

市内 1,000ケ所に監視(防犯)カメラと共に設置した位置情報通知サービス「まちなかミマモルメ」。小学生

の申込数が１月末で 854 名（７．９％）と低迷中。そこで１年生に限り、事業者が登録料(2,572 円)と、  

４・５月分利用料(432 円/月)を負担し、残り 10 カ月は事業者と市が半分ずつ利用料を負担する、という  

「受益者負担」の原則を覆す予算案(約 300万円)が。藤原市長肝いり施策だけに失敗は許されない！？ 

 

組体操の事故件数が激減 

運動会・体育祭の当日や練習中に起こる「組体操による

事故件数」が全国的にも多い兵庫県。 

昨年５月に市教育委員会は事故防止方針を発表し、  

組体操に特化した教員研修の充実や、事前計画書提出

など対策をとった結果、事故件数は激減しました。《右表》 

議会で取り上げてきた問題だけに、引き続きケガ防止へ 

向けた取組みを求めると共に、組体操以外の種目へ変えることも含めた「柔軟な対応」を求めました。 

 

 2015年 2016年 差 

小学校 
２２ ８ -１４ 

８ ２ -６ 

中学校 
２０ ６ -１４ 

９ １ -８ 

 

組体操におけるケガの総件数(上段) 

うち骨折件数(下段) 
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[写真説明・左上から時計回り] 

＊迫力に圧倒される車いすバスケット 

＊石川一雄さんの「心の叫び」を聞く 

＊稲野自治会に念願の防災倉庫が完成 

＊震災２２年 1.17 昆陽池公園 

＊阪神土建労働組合定期大会で挨拶 

＊講演会で仕事を披露する介助犬 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

【プロフィール】1971年福岡県大牟田市生まれ。 稲野町在住。 

■近畿大学法学部法律学科卒■国際交流ＮＰＯスタッフとして

「地球一周の船旅」参加■中川智子衆議院議員(現宝塚市長)

秘書■建築従事者の組合・阪神土建労働組合書記局に入局

■2015 年の伊丹市議会議員選挙に社民党公認で立候補、 

初当選。現在１期目■会派「フォーラム伊丹」所属。 

 

《ステキな言葉》 
 

わたしの「ふつう」と、 

あなたの「ふつう」はちがう。 

それを、 

わたしたちの「ふつう」にしよう。 
 

（愛知県人権啓発ポスター標語） 

朝日新聞朝刊『折々のことば』から 

 

 市政に対するご意見や疑問、お聞かせください。 

 困ったこと、悩んでいること、一緒に考えましょう。 

伊丹市議会議員 おおつる
大 津 留

 求
もとむ

 

[電話] 090-8122-7114 [Web] http://ootsuru.com 
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